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第二十四屆（2012至2013年度）周年會員大會
第二十四屆家長教師會周年會員大會已於 2012年 10月 19日晚上在學校

禮堂舉行。當晚出席大會的會員將近三百人，過程暢順。本屆共有九位候選

人提名角逐參選，各候選人輪流在台上宣講政綱後，各會員便隨即投票，選

出其中六位家長作為本屆執行委員會委員。經出席當晚會員確認後，本屆家

長教師會執行委員會便正式成立。會員大會結束後，執行委員會立即舉行首

次會議，並進行互選，選出了正、副主席、秘書及司庫等負責人。

當晚除選出新一屆家長教師會執行委員會委員外，也選出當晚除選出新一屆家長教師會執行委員會委員外，也選出了 2012至 2014

年度學校管理委員會家長代表。因學校管理委員會家長代表魏智文醫生的兩

年任期已屆滿，本會續獲校方邀請協助選出校管會 (2012-14)家長代表；

最終張壯立先生獲高票當選，擔任了校管會的家長代表。

踏入新學踏入新學年，家長教師會的其中一位教師委員梁沛康老師將與皇仁書院這個

大家庭告別了！梁老師因合約完結，改受聘於將軍澳官立中學。在此謹祝梁

老師在新的崗位上，工作愉快，前程錦繡。與此同時，校方已委任沈嵐老師，

負責新一屆家長教師會教師委員的工作。

第二十四屆家長教師會執行委員會委員



家教會周年聯歡晚宴

今年的一月十八日晚上，是我校的家長教師會於銅鑼灣警官俱樂部，舉行一年一度的週年聯歡晚宴。這晚宴已是我第二年參加了，

記得往年我和家人一起出席時，一切對我來說都是那麼陌生；但今年當我和家人到達銅鑼灣警官俱樂部後，看到了一張又一張熟

悉的面孔，感覺卻不同了，而是那麼親切！當我找回自己的枱號坐下時，跟我一起坐的，大多數都是我的同班同學；於是我立即

坐下來，與他們聊天。

到了晚上七時半到了晚上七時半，晚宴開始了！兩位司儀先自我介紹，之後就開始遊戲節目，其中一個遊戲是先給我們一些小朋友和老師的照片，

然後讓我們猜猜誰是哪位老師的孩子。結果我坐的那圍枱輸了，但是我們都十分享受這遊戲的過程，而且笑聲不絕。當玩完遊戲後，

台上螢光幕出現了我們去年家教會活動的照片，  如旅行、 開放日等活動。那些精彩的片段， 那些快樂的時光又一一呈現在我們眼

前。最後令人期待的一個節目──大抽獎，就正式舉行。由於今次的獎品又多又豐富，令不少參加者也能中獎，而我亦很幸運地被

抽中了一部手提電話。

接接着，所有委員和校長都一起上台大合唱，全場氣氛熱鬧，大家還一起和唱呢！當司儀提到李樂然校長將於七月榮休時，大家便

即時報以熱烈掌聲，表達了對校長熱愛之情，看着校長站在台上接受我們的掌聲時，依依不捨之情油然而生。在我入讀皇仁書院

這兩年裹，校長對我們的包容和教誨，都令同學們深受感動。我們對校長非常愛戴，實在捨不得他離開我們這個大家庭！

今晚我十分開心能夠出席這個聚會，不但節目精彩，獎品又豐富，加上看到各委員整晚努力地帶動現場的氣氛，並使晚宴得以順

利完成，令我深深感受到那份團結的精神，就好像我校的「兄弟情」一樣，讓人感到置身於一個大家庭中，既溫馨又和諧。

姚懷軒 2A
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「百年英傑：皇仁舊生與香港社會」歷史展覽
2012.11.25-12.9

皇仁書院的前身為成立於1862年的中央書院，是香港第一所官立

中學，由中央書院到維多利亞書院，再到皇仁書院，皇仁三易其名，

四遷校址，至今一百五十年。皇仁舊生在當代香港政府及各行業中，

位居領導者大不乏人，不少更活躍於清末民初的中國政壇。為慶祝

書院成立一百五十周年，康樂及文化事務署特別與皇仁舊生會、皇

仁書院及香港中文大學歷史系於中央圖書館合辦了這次展覽，介紹

皇仁書院的發展歷史，以及歷年畢業生對中國和香港的貢獻。



一百五十周年校慶活動巡禮

校慶話劇《完不了的最後一課》首演
2012.10.12

為慶祝母校一百五十周歲，我校獲中英劇團的策劃，在葵青劇院上演了一齣非常精彩的話劇：《完不了的最後一課》，並邀得一

眾專業舞台劇演員、校友以及本校學生一同參與演出；而舊生吳國敬先生與何超儀小姐(舊生何鴻燊先生的女兒)更為此劇創

作了主題曲。本劇以應否保留皇仁書院校舍為題，從而帶出保育的訊息，與香港歷史的悲感及人間的點點溫情，可謂意涵豐富。

本劇的佈景設計也是一絲不苟，加上眾演員携手合作、傾力演出，為觀眾帶來一套高質素的好戲。印象甚深的，是劇中主角與

父母爭辯應否到外國升學，而最終他堅持了個人的理想，更顯出皇仁學生對母校那份深摰的感情，是故此劇對皇仁校友更能產

生共鳴，帶來美好的回憶。

這是一次很特別的體驗，因為我有

幸參與我校一百五十周年的校慶話

劇演出，而當中獲邀演出的學生只

有十數人。參與演出初期，我們要

往位於半山波老道的中英劇團總部

綵排，看到演員的精湛演技和認真

的態度，我真的感到有點慚愧。一

眾演員與後台工作人員給與我們眾演員與後台工作人員給與我們一

種親切的感覺，他們也不時提醒我

們眼前雖然只是一點點的演出時間，

也絕不可以隨便帶過，一定要盡心

地去做；因為每一個角色都是十分

重要的，這教我十分感動。於正式

公演時，面對台下數以百計觀眾的

歡歡呼，我不禁為之動容，為我增加

了不少人生閱歷。這真是一次難忘

的寶貴經驗！

何嘉駿 3B

非常榮幸能夠參與這次校慶話劇的

演出。雖然飾演的只是一個閒角，

但已令我獲益良多。其實這是我第

一次接觸話劇，這次難能可貴的機

會使我對戲劇有了更深入的認識。

我認為這齣劇別具匠心，除了以我

校歷史為劇中元素，它更糅合了香

港的歷史和現港的歷史和現況，如我校險被地產

商收購，雖然這是子虛烏有，卻反

映了現在地產霸權的問題，並以一

個嶄新的角度傳遞了保育信息。

嚴淦權 3B

這是我第二次站在舞台上參演話劇

了！我十分感謝導演鄧樹榮學長的

指點，他的教導使我加深了對表演

藝術的認識；我也要多謝台前幕後

所有工作人員對我和同學們的包容，

他們沒有因我們的貪玩帶來的不便

而動怒。「時代的洗禮；洗不走他們

的精的精神；忘不了的香港情懷」、「皇

仁書院的教育理念一代一代傳承下

來，薪火相傳」 - 這兩句話在話劇的

海報中出現，而我亦在這次話劇中

深深體會我校引以為傲的兄弟情。

在劇中，我們與學長：盧偉力、鄭

恩賜、李沛良、陸偉雄、關頌陽、

余德銘及羅潤輝合余德銘及羅潤輝合作，學長們在演

出前與我們分享他們在小時候就讀

皇仁的趣事，不時令我們哄堂大笑。

不少年輕人與長輩有代溝，但相反

我們每天都滔滔不絕，這顯示不同

年代的皇仁舊生都懷着同樣的情懷、

同樣理想、同樣的熱情。

易軒霆3B



校慶周年頒獎禮
2012.11.30

2012年 11月 30日，是我校的周年頒獎典禮；

適逢我校一百五十周年校慶，隆重之餘，亦不

失淡雅。而我有幸身處其中，目睹這一切──湧

上心頭的，是一番由衷的謝意。

李校長首先致歡迎李校長首先致歡迎辭，為典禮揭開序幕。隨後，

台上的嘉賓跟得獎者逐一握手，連聲道賀。幸

而學長們也以真摯的笑容答謝厚意，更往台下

的家長們鞠躬，盡顯謙謙君子的風範。在這個

久歷寒冬的禮堂裏，萬千學子在這舞台上匆匆

地留下了雪泥鴻爪；這些痕跡繼而融化在輕快

的步履下，便成了川流不息的河流。這一點春意，

正是春風化雨正是春風化雨。

稍事休息後，禮堂內的空氣沉澱了，氣氛更莊

重了。

李校長再次歡迎食物及衞生局局長高永文生及

教育局常務秘書長謝凌潔貞女士的到訪。謝女

士繼而為校慶時間囊剪綵，為我校的將來留下

了最瑰麗的祝福。然而，高局長植根皇仁，心

繫母校，幸而沒有忘本，在百忙中仍抽空出席，

實是難得。他語重心長的肺腑之言，更博得全

場雷動的掌聲，教人銘記在心。高學長這一趟

回來尋回來尋根，把紅絲帶託付到師弟手中，讓他們

圓夢，為校爭光。這一份心意，正是春泥護花。

此時，校歌餘韻裊裊，把禮堂內的一絲春意送

到了校園的每一株樹木。就讓古樹的年輪作鐵

證，把此刻的謝意好好地蘊藏在土壤的深處，

默默地孕育着我校的未來。

呂政諺 4C



一百五十周年校慶活動巡禮

校慶晚宴
2012.12.9

還記得有人說過：「皇仁書院於1862建校，起初名為中央書院……」不知不覺，見證着香港

過去一個半世紀發展的皇仁書院，已經踏入一百五十周歲了！為了隆重其事及紀念這個歷

史時刻，校方、舊生會及家教會合辦了一連串多采多姿的慶祝活動，但是說到這麼多慶祝

活動當中，在香港會議展覽中心舉行的一百五十周年慶祝晚宴，可謂把高潮推向最高峰！

在在2012年12月9日一個清風送爽的晚上，因為爸爸也是皇仁舊生的緣故，所以我有幸出

席這個百年一遇的慶祝晚宴。當天，我懷着無比興奮的心情，與家人興高采烈地一同前往

會議展覽中心。當我一踏入晚宴場地就聽到人聲鼎沸，原來是不同年份畢業的學長在等候

同期畢業的同學拍照留念。閃光燈此起彼落，好不熱鬧！他們有老有少，在此場合與多年

無法碰面的同窗好友再次相聚，無不珍惜一分一秒，互相問候。由當初黃毛小子到今天一

家之長，甚至榮登祖父寶座，實在令人感慨萬分！由於人數眾多，把宴會廳前面的接待處

塞得水洩不通！

不知過了多久，宴會禮堂的大門終於打開了！「嘩！好大的宴會廳啊！」我情不自禁地叫不知過了多久，宴會禮堂的大門終於打開了！「嘩！好大的宴會廳啊！」我情不自禁地叫

了出來。若我沒有看錯，最近大門的餐桌上擺出這個號碼：192，這意味着在宴會廳裏已經

擺放192張餐桌！另外，據舊生會周經理說，由於舊生人數眾多，但礙於場地位置有限，

所以有些餐桌要多坐一至兩個人，因此當天晚上大概就有2500人出席了這個慶典。

當賓客各就各位之後，精彩的宴會節目隨即開始。首先是一輪繞樑三日的男聲獨唱，令人當賓客各就各位之後，精彩的宴會節目隨即開始。首先是一輪繞樑三日的男聲獨唱，令人

陶醉萬分。當一條色彩繽紛的彩龍徐徐的從場外舞到場內，並繞場一圈，仔細一看，原來

是皇仁八社社長在合作舞動長龍，一來是寓意團結，二來是向所有到場支持母校的嘉賓和

舊生報以衷心的感謝！在強勁節奏帶動下，每個人都非常投入，氣氛熱烈！不知是否因為

心情極佳的緣故，總覺得當晚的佳餚特別美味，再加上得到幸運之神的眷顧，我竟然在抽

獎環節中了個獎，心情就更特別愉快。

提到皇仁書院舊生，原來有不少是現任立法會議員，他們趁晚會這個場合，放下黨派分歧提到皇仁書院舊生，原來有不少是現任立法會議員，他們趁晚會這個場合，放下黨派分歧，

一同向在場嘉賓分享一些從政心得以及回答一些有趣的模擬問題。

到了晚宴的尾聲，也是當晚高潮所在──由不同年份畢業的舊生向母校致送紀念品。最壯觀

的一幕是當我看到有百多位在皇仁書院畢業的醫生站在台上，一齊向老師鞠躬致敬。不禁

想起在母校傳承下來的「勤有功」和「兄弟情」，也為他們的成就感到自豪和光榮！

最後，隨着在高永文局長和沈祖堯校長的領唱下，大家懷着依依不捨的心情離開宴會廳最後，隨着在高永文局長和沈祖堯校長的領唱下，大家懷着依依不捨的心情離開宴會廳。

這時，我緊握爸爸的手，心裏很感動；我們既是父子，又是校友！我會珍惜學習機會，努

力奮鬥，像學長們一樣學有所成，為建設美好的香港作出貢獻，為二百周年校慶的到來作

好準備！

何希彥 3D
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中一迎新輔導營

2012年11月16日傍晚，德育組與輔導組於學校禮堂合辦的教養

錦囊，有幸邀請到資深親子培訓顧問孫立民先生以及東華三院越峰

成長中心「健康SUN動力」健康校園計劃社工李慧琪姑娘作為主講

嘉賓，以「『管教法、理、情』  ── 讓孩子全面地成長，我有更合適

的管教模式」為題，向各位家長分享心得，讓大家能更清楚孩子的

需要。李姑娘以簡潔的言辭道出了濫藥的成因和禍害，帶出了現今

濫藥問題的迫切性，讓家長們得以深思；而孫立民先生則以互動方

式與家長交流。起初家長們十分被動，後來在孫先生的鼓勵下，他式與家長交流。起初家長們十分被動，後來在孫先生的鼓勵下，他

們都表現得很熱烈，並踴躍爭先發言。孫先生見解精闢，能以同理

心代入家長角度考慮問題，從而引導家長思考，讓他們得以了解初

中同學的生活和學習狀況，及後對症下藥，為家長提供寶貴的意見，

以解決家庭溝通和相處的問題。最後，講座在一片熱烈的掌聲中畫

上句號。相信家長們均滿載而歸、受益不少。儘管「家家有本難唸

的經」，相信家長們必能採取更切合孩子的管教模式。

9月21日及22日是中一迎新輔導營的日子。老師和學長們帶領着我們這班中一同學浩浩蕩蕩地達了北潭涌保良局渡假營，接

受為期兩天一夜的鍛練。

21日早上，晴天。我們這羣QC仔便「成群結隊」地湧進校園，我看見同學們那些五彩繽紛的便服，當真有些眼花瞭亂。下午，

我們興奮得坐立難安，因為準備入營了！。出發了！旅遊車內充滿着我們歡快的笑聲……

到了目的地，我們坐在偌大廣場上一起玩遊戲。遊戲的目的是考驗我們的團隊和合作精神。大家都玩得很開心哦！我們不是為

了要贏，而不擇手段；反之，是因我們的投入，從而明白遊戲的箇中道理。我和隊友曾有爭吵，但這時竟在不知不覺地團結起來，

真的有些感動！事實上，在遊戲過程中，訓練了我們的反應能力，隨機應變，還有專注力呢！

晚上，晚飯過後，我們都各自回房休息。一些比較頑劣的房友竟在半夜三更踢足球，把我吵醒了，真討厭！晚上，晚飯過後，我們都各自回房休息。一些比較頑劣的房友竟在半夜三更踢足球，把我吵醒了，真討厭！

22日早上，陽光普照。一早起床，便要進行步操訓練。在廣場熱身後，我們一起做早操，雖然感覺像操兵，不過訓練自己的集

中力也好。那教練真夠嚴格，更帶點狠心，竟命令我們把一個動作重復又重復，令我們猶如身在地獄中……

早餐過後，教練為我們準備了很多遊戲活動。同學們都樂於參與，雖然只是遊戲，但我們卻不是馬虎完成。看到我身邊同伴那

麼認真，我也不可以落於人後，非得加把勁不可呢！遊戲中有些任務，讓人覺得根本是不可能完成的，但是不嘗試怎麼會知道

不可能呢？毋容置疑，團隊完成的工作令人有一份成功感和滿足感。然後再分享自己在過程中參與的感受，又可以訓練自己的

解難能力和可以學得大膽些！

作為一個中一學生，已不再是小學生了！經過了兩天的一夜的迎新活動，同學們都熟悉了！剛開始的時候，大家都對皇仁的環作為一個中一學生，已不再是小學生了！經過了兩天的一夜的迎新活動，同學們都熟悉了！剛開始的時候，大家都對皇仁的環

境十分陌生，彼此也有隔膜，但經過了這兩天的相處和相交，我們不但加深了對皇仁的認識，也認識了對方，同時漸漸了解彼

此的性格。

趙雋 1C
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《快訊》編輯小組

組長：歐陽麗英秘書　　副組長：梁維信副校長　李漢民先生
組員：何達基老師　陳英平老師　梁麗碧女士　潘冬平先生　張壯立先生
排版：吳梓楓 5C

內蒙古文化考察團
公民教育組於2012年10月10日至14日舉辦了一年一度文化考察團。全團27位同學在梁維信副校長，何達基老師及林國賢

老師帶領下，一同前赴內蒙古自治區，遊覽了首府呼和浩特、包頭及鄂爾多斯三大城市。期間同學們透過參觀、訪問等活動，

對蒙古著名企業伊利集團的發展，當地傳統運動摔跤的傳承，及沙漠旅遊業的起飛展開了深入的研究。

回港後，同學們就上述話題進行了專題研習。「伊利組」利用與集團的座談會，找出他們在危機時的處理方法和應變措施，以

至認識他們的產品推廣策略及其企業管理成功之處，從而帶出伊利集團如何成為國內新興企業的成功典範。

「摔跤組」同學則親身參與這傳統運動，並訪問草原農民有關摔跤的服裝、技術和禮儀習俗，因此而找出在時代衝擊及全球化

趨勢之下，這運動能否保留其地位、發展及影響力。

「沙漠旅遊組」則有幸參觀了著名旅遊景點響沙灣，並參與市政府土地資源辦公室的座談會。資料可謂非常豐富：同學們能夠「沙漠旅遊組」則有幸參觀了著名旅遊景點響沙灣，並參與市政府土地資源辦公室的座談會。資料可謂非常豐富：同學們能夠

就沙漠旅遊業為國家經濟發展所帶來的好處，有了深入的瞭解；並探討近年大力推動的綠化沙地治沙工程有否與沙漠旅遊業造

成衝突，有助組員推測內蒙古旅遊業的前景。

通過今次考察，同學們除了親身體會內蒙古快速經濟增長的潛力外，更重要是了解更多蒙古族的獨特之處，深入分析內地改革

開放與民族自治兩者共存發展的優勢。此次活動，更能加強同學們的溝通和領導能力，實在是一個難能可貴的學習機會。希望

來年中三、中四及中五的學弟們能把握時機，參與文化考察團，我相信你們必定有所得着！

黃隨喜 5B


